

Vorbemerkung.

Eine „Völkertunde“ im eigentlichen Sinne des Wortes in diesem Hefte zu bieten, lag selbstverständlich nicht entfernt in meiner Absicht. In einer Reihe von Charakterbildern sollten nur einige wichtigere Völkertypen vorgeführt werden und zwar in einer Auswahl, wie sie Verfasser eben für den Schulgebrauch angemessen hält.

Die allgemeinen Lehren der Völkertunde, Rassen-einteilung u. dergl. möchte Verfasser dem Geschichtsunterrichte zugewiesen sehen.

Duisburg a. Rh., im Oktober 1887.

Dr. Paul Buchholz.

Zur zweiten Auflage.

Die zweite Auflage ist sorgfältig durchgesehen worden und hat vielfache Verbesserungen erfahren, namentlich auch durch die Mithilfe der Herren Professor Dr. Höfer, Oberlehrer an der K. S. Kadettenanstalt zu Dresden und Dr. Wasserzieher, Oberlehrer an der Höheren Mädchenschule in Flensburg, denen auch an dieser Stelle verbindlichster Dank abgestattet sei.